

DIARIO DE

BARCELONA,

Del Juéves 18 de

Noviembre de 1802.



La Dedicacion de la Basilica de los Apóstoles ; y San Odon , Abad. = Las Quarenta Horas están en la Iglesia de San Agustin : se reserva á las cinco.

Sale el sol á las 7 h. 8 m. ; y se pone á las 4 h. 51 m. Hoy es el 23 de la luna : pasa por el meridiano á las 6 h. 59 m. de la mañana. Debe señalar el relox al medio dia verdadero las 11 h. 45 m. 19 s.

Dia 16.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
A las 7 de la mañana.	10 grad. 5	27 p 6 l.	S. E. nubes llovido.
A las 2 de la tarde.	12 6	27 6	S. O. cubierto.
A las 11 de la noche.	11 3	27 7	O. F. nubes.

Noticias particulares publicadas en el Diario de Valencia del dia 12 de Noviembre y siguientes.

Festejos en obsequio de sus Soberanos.

La ciudad celebrará la Venida de SS. MM. con tres dias de Luminarias generales. Ha designado carrera por donde transiten (siendo de su Real agrado) para ir á la Iglesia mayor , y para su adorno ha estimulado á sus vecinos , gremios y demas cuerpos , ofreciendo premios á los que mas se distinguan.

Ha dispuesto se adornen las fachadas exteriores de las Casas Consistoriales , y la del Vestuario , con primorosas iluminaciones : otras y adornos de gusto y primor en la Puerta del Real , su Puente y Llano, la entrada del Paseo , y en la Torre mayor del Miguelete , se quemará un vistoso Castillo de Fuegos artificiales ; y se coloquen varias Orquestas de música en parages públicos.

Para perpetuar la memoria de la venida de SS. MM. á esta capital, ha estimado se acuñen Medallas de oro y plata , alegóricas al objeto.

Á fin de que la competencia haga brillen mas estos dignos obsequios, ha ofrecido nueve Premios : tres de mil reales ; igual número de seiscientos ; y los restantes de trescientos reales , distribuidas en el modo siguiente : tres de primera , segunda y tercera clase , en los vecinos que mas se esmeren en la composicion del frontispicio de casas , otros tres

en iluminacion , y los restantes en invenciones gremiales , y á mas á cada uno una medalla de plata de las manladas acuñar.

Finalmente , por ahora tiene dispuesta una Corrida de Toros , compuesta de tres dias ; y á mas varios Festejos que presentarán los gremios y oficios.

Adornos que varios Colegios , Cuerpos , Gremios y Oficios de esta ilustre , magnífica , fiel y leal Ciudad de Valencia tienen dispuesto executar en la carrera señalada por la misma , y que han de transitar SS. MM., siendo de su Real agrado , durante su mansión en esta capital.

1 El Gremio de Zapateros tiene determinado el formar una suntuosa Galería , con su balaustrada , y asientos para los empleados de dicho Gremio. En el centro de dicha Galería un Senador de órden jónico , sostenido de quatro columnas volantes y dos pilastras. En el medio del Senador , sobre un magnífico Pedestal , colocada una Estatua de nueve palmos , que representa la Lealtad. Sobre el cascarron del Senador , estará la Fama , representada por una Estatua de seis palmos , con una bandera , en la que estará escrito en letras de oro : *VIVA LA PAZ*. Seguirá la obra el mismo órden hasta 80 palmos de longitud , y 16 de latitud , figurando á los lados del Senador dos hermosas vistas de jardín , adornado de perspectiva , con quatro columnas , sus pilastras , pedestales y varios adornos. En los intercolumnios dos jarros de perfumes de gusto. Coronarán la obra diez y seis jarros y dos tarjones , el uno con las Armas del Rey , y el otro con el Escudo del Gremio. En el Zócalo , sobre el qual se formará la obra , habrá una Lápida con un Geroglífico , que representará un Corazon formado de varios Corazones , despidiendo llamas : en el centro del Corazon una Bota de montar , coronada , y al pie un Lema en letras de oro , que dirá :

*En honor del Monarca , fiel se exhala
quien de adornar sus plantas forma gala.*

La mayor altura de la obra será de 50 palmos : sus columnas y friso pintadas de piedra azul ; los capiteles y basas de color de bronce , y lo restante de mármol blanco. El cascarron y pedestal de la Estatua del Senador adornado de flores de manos. La iluminacion será correspondiente , con arañas de cristal. Su colocacion en la plaza de Santo Domingo , junto á la Puerta del Real.

2 El Gremio de Cabañeros ha dispuesto el adorno en que se figure un Monte , con diferentes quiebras y cuevas : en su centro una mayor , y en ella colocada la Diosa Diana con sus atributos , que serán dos perros de perspectiva : al pie del Monte una Fuente que manará leche ; y esparcidos por él conejos , lobos , zorras y otros animales. La portada será del órden compuesto , y encima de su cornisa dos Cupidos : á la izquierda estará una Estatua , que representará la Sabiduría , y á la derecha el Fervor. En el Zócalo las Armas del Rey y las de Valencia , que las orlará una Corona. Tendrá de alto la obra 34 palmos , de ancho 30 y de hondo 15. Su colocacion en la plaza de Santo Domingo.

(Se continuará.)

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

A V I S O.

Continúa hoy en la Iglesia Catedral el Treceñario que consagra á la Patrona de esta ciudad Santa Eulalia, abogada especial de los viajeros, el muy ilustre Ayuntamiento, con una Misa cantada que celebrará despues de la Mayor el muy ilustre Cabildo de la misma santa Iglesia, y en seguida los Gozos de la Santa, para obtener del Altísimo el mas feliz viage á SS. MM. y AA.

*Embarcaciones venidas al puerto
el dia de ayer.*

De Montevideo y Cádiz, en 150 dias, el capitan Joachin Millet, catalan, bergantia Santa Rosa de Lima, con registro.

De Buencs-Ayres, en 112 dias, el capitan Manuel Ibarra, español, bergantia la Concepcion, con registro.

De Calpe, en 6 dias, el patron Joseph Cabasa, valenciano, laud Jesus Nazareno, con algarrobos.

De Mahon, en 3 dias, el patron Juan Aluis, mahones, balandra Sta. Escolástica, con géneros.

De Valencia, en 4 dias, el patron Ramon Surís, catalan, laud S. Antonio, con arréz.

De Alicante, en 9 dias, el patron Lorenzo Lloveras, valenciano, laud Santo Christo del Grao, con cebada.

Dieta. De 33 quintales de Higos de Valencia, á 11 rs. 18 ds. la arroba, en casa de Isidro Sercavias, rebendedor, en la vuelta de San Francisco, en la Boria: véndese por quintales, @ y medias @; y durará hoy, mañana y pasado mañana.

Libros. Se hallan de venta á un precio cómodo en la tienda del dorador que está frente la Rectoría del Pino, varios exemplares nuevos de las obras siguientes: Josephi Francisci Boneti de Sambonetis, tratatus de

animalibus, curribus & plaustris cum Sac. Rotæ Romanæ decisionibus recentissimis: Opera Artis Notariæ theoreticum simul & practicam eruditionem complectentia, autore Gerónimo Gali, Not. pub. & núm. Barcinone.

Pérdida. Desde Molins de Rey hasta Esplugas, se perdió un Saco lleno de ropa, atada con dos pañuelos, y un Morralito tambien atado: quien lo h ya hallado, lo llevará al mesonero del meson de Gerona, que dará las señas y una buena gratificacion.

Servientes. Qualquiera casa que necesite de un lacayo, acuda á la tabla del pan de la calle de San Fablo, entrando por la Rambla, que darán razon del sugeto y de su honradez.

Un mozo soltero de edad de 22 años, desea encontrar una casa decente, con tal que no sea para llevar librea: sabe leer, escribir, contar, peynar y afytar: darán razon en la plazuela chica del Pino, número 6, en casa del herrero.

Se necesita una cocinera que sepa bien guisar, para una casa de poca familia: darán razon de la casa que la necesita en la tienda de modista que hay en la calle de la riera del Pino, al lado de la casa del señor Conde de Llar.

Una muger de 40 años, viuda, que sabe coser y planchar, desearia

encontrar un Sacerdote ó un señor solo para servir : darán informes de ella en casa de Jayme Grasas , galonero , en los Escudillers.

En la calle den Bot , número 11, darán razon de una buena criada que desea ir sirviendo hasta Madrid.

Si alguna señora quiere para su compañía una muchacha de 12 años, sin mas interes que el que quiera darla , lo avisará á Gaspar Graells , escultor , en la calle de la Paja.

En la calle del Argenter , número 34, piso segundo , darán razon de un jóven que desea servir.

El sacristan de la Iglesia de San Juan , dará razon de un mozo que desea servir.

Una muger de 25 años , desea hallar una casa para servir de camarera : sabe bien lavar , planchar y coser ; y un hombre de 29 años , desea hallar una casa para servir de criado , ó bien para cuidar caballos , como tambien para mandar un coche, calesa ó birlocho : son italianos , y darán razon de ellos en el tercer piso de la última casa de la calle del Conde del Asalto , al llegar á la muralla , á mano izquierda.

Valentin Arderiu , cordonero , en la calle den Raurich , casa número 37 , segundo piso , informará de una muchacha robusta que desea servir á un señor solo , sea eclesiástico ó secular , ó bien á un marido y muger: sabe bien guisar , coser y planchar.

Á qualquiera caballero que quiera viajar , y necesite un criado de edad de 20 años , que sabe escribir frances y castellano , y todas las demas obligaciones de una casa , aun-

que sea para librea , que tiene quien le abonará , darán razon en el despacho de este Diario.

Juan Perez desea servir de criado ó lacayo , en esta ciudad ó fuera de ella : tiene 20 años de edad , y vive en la calle del Carmen , en el patio de casa Badia.

Quien necesite un mozo para gobernar un birlocho ó carro , acuda á Mateo Pi , que vive en el Prat , ó al meson de Santa Eulalia , que el mesonero dará razon.

Nodrizas. En el lugar de San Juan Despi , hay una ama para criar en su casa , cuya leche es de tres meses : darán informes en casa del señor Vendrell , calle de los Vigatans. = En la xabonería de la calle den Fonollá , darán razon de una nodriza que desea encontrar criatura para criar ; y su leche es de 15 dias = Magdalena Colomé é Irla , desea encontrar una criatura para criar : su leche es de tres semanas : es jóven y robusta ; y darán razon de ella en casa de Juan Cerqueda , librero , calle de los Escudillers.

Espectáculo extraordinario. Continúa hoy el señor Martin , profesor de física , mecánica y optica , su version diaria : en la que executará lo que anuncian los carteles , en la calle de Trentaclaus , esquina á la den Guardia , á peseta la entrada : empezándose á las siete en punto.

Teatro. Hoy , á las cinco , se representa por la compañía Italiana , la opera , nueva , intitulada : *El Amante ridiculo* : con el bayle de la Indiferencia castigada.

CON REAL PRIVILEGIO.

En la Imprenta del Diario , calle de la Palma de San Justo , núm. 39.